



LIBERT TEIXIDO

Los pacientes han solicitado que las salas donde reciben la quimioterapia tengan luz natural

El hospital del Mar mejora la atención oncológica

Los nuevos servicios se adecuan a lo que piden los pacientes

JOSEP CORBELLA
Barcelona

Las casi dos mil personas que son tratadas cada año por un cáncer en el hospital del Mar recibirán a partir de ahora una mejor atención gracias a los nuevos servicios de oncohematología y radioterapia que se han inaugurado en junio. Dichos servicios, que entre ambos ocupan 3.200 metros cuadrados, forman parte de la primera fase de la ampliación del hospital, cuyas obras se iniciaron en el 2008, se paralizaron en el 2010 por la crisis y se han podido acabar este año.

“Los pacientes ya recibían un tratamiento óptimo, esto no va a cambiar. Pero en un enfermedad tan compleja y emocionalmente tan difícil como el cáncer es importante que los pacientes sean atendidos en el mejor entorno posible”, explica Joan Albanell, jefe de servicio de oncología médica del Mar.

Por ello, para construir las nuevas instalaciones, la dirección del hospital recabó la opinión de grupos de pacientes y la trasladó a los arquitectos Albert de Pineda y Manel Brullet, autores de la obra. En el caso de las personas con cáncer, solicitaron que el servicio de oncohematología tenga luz natural, ya que los espacios cerrados con iluminación artificial resultan más deprimentes. Solicitaron también que las butacas donde se administra la quimioterapia no estén aisladas sino que puedan recibir el tratamiento junto a otros pacientes. Pero, por el contrario, pidieron no tener que estar siempre acompañados por un familiar durante el tratamiento.

Todas estas peticiones se han tenido en cuenta. Ahora, si una persona desea estar con un familiar durante las sesiones de quimioterapia, no se le pone ningún reparo. Pero “en general los familiares se quedan en la sala de espera”, explica la enfermera Rosa Blat, jefa de la unidad de oncohematología.

Entre las otras mejoras significativas para los pacientes, destaca la llamada atención continuada, que les permite acudir directamente al servicio de oncología sin pasar por urgencias en el caso de que tengan alguna complicación.

Asimismo, se ha integrado el área de psicooncología en el mis-

Muchas personas prefieren estar solas que acompañadas por familiares durante las sesiones de quimio

mo espacio que el servicio de oncología para ofrecer atención psicológica a los pacientes y las familias que la requieran. Y se ha habilitado un área de ensayos clínicos. “Antes estábamos más desperdigados”, señala Albanell.

Pero la integración más importante es la del servicio de radioterapia, que hasta ahora estaba en el hospital de l'Esperança, de modo que los pacientes recibían la quimioterapia en un hospital y la radioterapia en otro. “Éramos dos servicios que trabajábamos juntos con una ciudad en medio”, comenta Manel Algara, jefe de onco-

logía radioterápica del Mar.

El traslado del servicio de radioterapia ha coincidido con la adquisición de dos aceleradores lineales de última generación que pueden administrar la radiación con una precisión sin precedentes. Están diseñados incluso para adaptarse a la respiración de los pacientes en los casos en que la radiación se dirige a la zona del pecho.

“Ahora podemos hacer tratamientos de alta precisión que antes teníamos que derivar a otros hospitales, por ejemplo, de algunos tumores cerebrales o algunas metástasis de hígado o de pulmón”, destaca Albanell. Uno de los aceleradores ha sido donado al hospital por la Fundación Cellex, que ha abonado íntegramente los 1,8 millones de euros que ha costado. El otro acelerador ha sido financiado con fondos públicos.

Los nuevos servicios de atención al cáncer se enmarcan en la primera fase de ampliación y remodelación del hospital del Mar, en la que también se ha inaugurado un edificio de urgencias, nuevas instalaciones de ginecología y obstetricia y áreas de hospital de día de otros ocho servicios. Las obras han tenido un coste de 76 millones de euros, de los que 42 han sido aportados por la Generalitat y 34 por el Ayuntamiento.

De cara al futuro están previstas dos otras fases de ampliación en las que se construirán dos nuevos edificios de siete plantas, con lo que el hospital pasaría de los 60.000 metros cuadrados actuales a 103.500. Estas dos futuras ampliaciones aún no tienen dotación presupuestaria ni calendario de ejecución. ●